
OCTOGÉSIMA TERCEIRA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO 

LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 28 (vinte e oito) dias do mês de Outubro de 2014 (dois mil e quatorze) às 

20h (vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor 

Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada Septuagésima Segunda Sessão Legislativa Ordinária 

desta Legislatura, sob a presidência do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, Presidente desta Casa de Leis. 

Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores, exceto o Vereador Valdecir de Traque que se 

encontra licenciado. A Sessão foi iniciada com a votação da ata da Sessão anterior que foi aprovada por 

unanimidade dos votos dos presentes. Neste momento a Sessão foi suspensa para o uso da TRIBUNA LIVRE 

pelo Senhor Secretário Municipal de Segurança Pública, Trânsito e Tecnologia, convidado, Dr. Doniseti José 

Pinezi, abordando temas pertinentes ao trânsito e implantação de lombadas no município. O Senhor Secretário 

iniciou a Tribuna ficando à disposição dos Vereadores para sanar dúvidas pertinentes. O Vereador Leopoldo 

iniciou as perguntas, falando do seu requerimento sobre o assunto, o qual se deu em virtude do requerimento 

apresentado por munícipe sobre as lombadas, onde foi solicitada a fiscalização das mesmas. Tendo em vista que 

há padrões e normas técnicas para serem cumpridos, quando da construção, é favorável a instalações das 

lombadas, porque evitam e previnem acidentes, mas que há lombadas antigas na cidade que não cumprem o 

novo padrão e questionou ao Secretário se existe algum projeto na Secretaria para readequação das lombadas 

antigas, ou se é muito difícil tais mudanças, sendo que gera custo ao município. O Secretário respondeu que as 

travessias de pedestres que estão sendo construídas, por causa do fim dos radares, foram regulamentadas 

através da Resolução nº 39, do CONTRAN, as quais foram pesquisadas através da internet e foi percebido que 

onde instalavam esse tipo de lombada diminuía o número de acidentes e essas também foram aprovadas pela 

população e reivindicadas por esta Casa e citou pedido do Vereador Osias, nas proximidades da Escola do 

Jardim Natália, que será atendido e que há vários abaixo-assinados requerendo a lombadas. Sobre as lombadas 

antigas disse que está reformando algumas, mas que são muitos os pedidos e está difícil de atendê-los e que 

precisaria arrumar àquelas que estão fora do padrão. O Vereador Leopoldo falou do cruzamento da Setímio 

Montanari com a Avenida Perimetral, nos horários de picos, e citou o retorno no final da Avenida Engenheiro 

Ivanil Francischini, saída para Itápolis, que diminuiu o fluxo de veículos que convergem para voltar à cidade, e 

disse que havia feito indicação sugerindo tais estudos para a construção de retorno próximo ao Mercado Malau 

e questionou se tal benfeitoria seria viável, no intuito de desafogar o trânsito. O Secretário disse que quando do 

despacho ao executivo elogiou a mesma e que tecnicamente ajuda o trânsito e realmente o desafoga. Falou que 

este pedido será atendido pelo Prefeito e citou as mudanças que serão feitas na extensão da Avenida Engenheiro 

Ivanil Francischini, como estacionamentos 45º. O Vereador Gumercindo parabenizou o trabalho do Secretário 

vindo de encontro com as necessidades da população e perguntou sobre o corredor na Rua José Custódio com 

cones, o qual julga fantástico, se há intenção de continuar esse trabalho em dia de grande fluxo no centro da 

cidade. O Secretário disse que está adotando métodos para atender a segurança daqueles que transitam pela 

referida Avenida, aos Sábados, e que de acordo com o movimento instala os cones, protegendo o pedestre, pois 

este é o objetivo. O Vereador Gumercindo disse que essa medida direciona o trânsito sem alterar o tráfego de 

veículo e que Ibitinga possui vários pontos de estrangulamento e que vêm passando vários pedidos a essa 

Secretaria, os quais aguardam análise e a possibilidade de efetua-los e citou área próxima ao Cemitério, que 

sofreu medidas da Secretaria e encontra-se bastante segura. O Vereador falou que não irá questionar mais 

porque sabe do trabalho da Secretaria e a cumprimentou. O Vereador Osias perguntou sobre as lombadas, as 

quais têm sido construídas em grande volume e têm inúmeros pedidos. O Secretário disse que os pedidos 

chegam em torno de cento e cinquenta, fora os verbais. O Vereador Osias perguntou qual o critério que é 

adotado pela Comissão de Trânsito para instalar as lombadas, pois os pedidos precisam ter determinados 

cuidados, pois há locais que não são necessárias. O Secretário respondeu dizendo que o Corpo de Bombeiros 

comunica, mensalmente, os locais com maior índice de acidente, e citou as lombadas da Rua Cecília Casemiro 

de Amorim com a Avenida Perimetral, que foi indicação do Corpo de Bombeiro, por ter alto índice de 

acidentes, bem como nas proximidades do Cemitério e no Jardim Paineiras, que hoje não mais registram 

acidentes. O segundo critério é se atende a Resolução pertinente, quando de casos em subidas e descidas, locais 

com falta de iluminação e que se dá preferência por Escolas, Creches e abaixo-assinados, reivindicando anseios 

da população, após estudos. O Vereador Osias perguntou sobre a possibilidade dos semáforos que foram 

retirados, os que estavam em melhores condições, serem reinstalados, se isso seria viável. O Secretário 

respondeu que foi uma decisão do Prefeito em não usar esses semáforos e aqueles que serão instalados serão 

modelos mais novos e modernos. O Vereador Mira falou dos acessos ao lixão, Avenida Alberto Alves 

Casemiro e a Avenida Manoel Alves Lopes, e perguntou sobre a possibilidade de projeto para instalação de 

câmeras de monitoramento nessas áreas. O Secretário disse que tem um pré-projeto, até em atendimento a 



vontade profissional, pois gostaria de executar tal projeto. Falou de sua participação em evento sobre câmeras 

de monitoramento em São Paulo, sistema excelente onde são implantadas câmeras pela cidade com uma central 

de monitoramento. O seu pré-projeto constitui em vinte e cinco câmeras no valor de um milhão e meio que 

podem ser disponibilizados pela Secretaria Nacional de Segurança Pública, pois disponibiliza verba para várias 

cidades, mas que empresa especializada para fazer projeto e acompanhar cobra em torno de cinquenta a 

sessenta mil reais. Sabendo das dificuldades financeiras da Prefeitura precisaria aguardar para a implantação 

das câmeras de monitoramento e que o pré-projeto está no aguardo, pois espera realizar esse trabalho. O 

Vereador Windson ressaltou o trabalho do Dr. Pinezi a frente da Secretaria e que acompanha os trabalhos dos 

funcionários e colaboradores, passando segurança para todos, além de ter diminuído os problemas do trânsito 

na cidade. Cumprimentou-o pelo trabalho realizado com a Guarda Municipal. Referente às lombadas disse que 

a população pede porque gostou e que teve seus pedidos atendidos, contemplando a segurança dos moradores 

que a solicitaram. O Vereador pediu para que seja estudada a viabilidade de melhorar o trânsito próximo ao 

Cristo, talvez com a instalação de Semáforos, pois há fluxo de veículos o dia todo. O Secretário respondeu que 

caberia cruzamento, semáforo ou rotatória, mas acredita que a rotatória é a melhor opção para flui melhor o 

trânsito, sendo que com o Semáforo atrasaria o trânsito. O Secretário voltou às lombadas, dizendo que o Senhor 

Prefeito suspendeu no momento a instalação dessas para acertar o caixa, em virtude do final do ano. O 

Vereador Jean ressaltou o trabalho do Secretário que é embasado em informação e estudos, com total 

organização, refletindo no TAC, onde hoje os ônibus circulam pela cidade sem gerar demais problemas e 

observou que tal trabalho melhora também aquilo que já foi melhorado, desejando que fosse dada continuidade 

a esse trabalho importante para o nosso município. O Senhor Secretário se pronunciou sobre os trabalhos de sua 

Secretaria e que gostaria de passar algumas informações da gestão passada, não que haja algum problema 

pessoal, mas devido a seu comprometimento com a verdade. Falou do requerimento do cidadão Ednilson Tojal 

de Almeida, sobre determinadas lombadas no Jardim São Benedito, que tinham ficado um pouco altas, as quais 

foram verificar e constatou centímetros a mais e que foi surpreendido por requerimento do Presidente da 

Câmara solicitando informações e fiscalização das lombadas, conforme pedido do cidadão Ednilson Tojal de 

Almeida. Disse que na época enviou para a Casa justificativa, dizendo que todo cidadão tem direito de 

perguntar, sugerir ou solicitar informações e alterações de trânsito, segundo o Código de Trânsito, mas que 

tinha consciência de que as informações solicitadas eram para terceiros. Disse que em atendimento ao pedido 

do Vereador Windson implantou lombadas na Rua Benjamim Constant, as quais quando foi verificar a 

qualidade da mesma se deparou com pessoas medindo-as e perguntou a esses, sobre as lombadas construídas 

entre o CBI e a Vila Maria, onde foi concordado que tais lombadas, construídas na administração passada, 

estavam inadequadas e em local que não havia necessidade. Falou dos radares e que quando assumiu a 

Secretaria a empresa DCT Tecnologia, responsável pelos radares e processamento de multas, quando encerrou 

seu contrato adentrou na Secretaria e levou computadores, impressoras e radares, que foi necessário contratar 

empresa de Marília para implantar novo sistema e aos poucos foi checando os contratos. Com relação aos 

contratos com a empresa responsável pelos radares havia um contrato de R$ 66.026, 00 (sessenta e seis mil e 

vinte e seis reais) mensais, com valor de R$ 1.500.000,00 (um milhão e quinhentos mil reais), firmados em 

novembro de 2009, o que daria em torno de R$ 11.000,00 (onze mil reais) cada radar, no entanto hoje uma 

empresa para licitação dá o valor de aluguel em torno de R$ 4.250,00, (quatro mil, duzentos e cinquenta reais), 

por radar, ou seja, uma diferença mensal em torno de R$ 40.000,00 (quarenta mil reais) por mês, e ao ano pelo 

menos R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais), concluindo uma aplicação irregular do dinheiro público e sugeriu 

a averiguação da situação e disse que os documentos estão consigo. O Secretário também falou das multas, em 

virtude dos radares, as quais foram dez mil e uma multas no ano de 2012, arrecadando R$ 745.900,00 

(Setecentos e quarenta e cinco mil e novecentos reais), em 2011, mais de R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais), 

os quais, conforme o Código Nacional de Trânsito deveria ser utilizado exclusivamente no trânsito, mas que 

não foi visto que esse dinheiro foi para pagamento da empresa DCT e a uma empresa de câmeras que tinha 

instalado tais aparelhos na cidade. No ano de 2012, o Prefeito da época, podia ter colocado semáforos 

modernos, iguais os que colocamos hoje e que este ano as multas chegaram a mil e oitocentas, dando para 

comprar quatro semáforos. Citou projeto da administração anterior, através de contratação de empresa para 

retirar os ônibus do centro da cidade, o qual junto ao TAC do Ministério Público seria construído bolsões para 

receber os ônibus que na época ficava em R$ 986.000,00 (novecentos e oitenta e seis mil reais). Citou ainda, 

quando da Presidência do Vereador Gumercindo, foi feito pedido ao Prefeito da administração anterior, 

informações sobre a arrecadação dos radares e dinheiro de multa, sendo respondido pelo Prefeito que no ano de 

2009 arrecadou com multas R$ 80.184,00 (oitenta mil, cento e oitenta e quatro reais), em 2010 R$ 110.000,00 

(Cento e dez mil reais), em 2011 R$ 47.208,00 (quarenta e sete mil, duzentos e oito reais), valores conforme 

documento encontrado na Secretaria, do pouco que restou. Em 2012 pesquisou e levantou o valor de R$ 



745.981,79 (setecentos e quarenta e cinco mil, novecentos e oitenta e um reais e setenta e nove centavos), 

arrecadados com multas, pelos radares e Polícia Militar. Voltando ao documento do cidadão Ednilson Tojal de 

Almeida, o qual diz que a Avenida Perimetral é uma via de trânsito rápido não podendo nela ser instada 

lombada, mas que conforme esclarecimentos técnicos para ser esse tipo de via o trânsito da Avenida Perimetral 

devia ter a velocidade autorizada de 80km/h, o que não ocorre. O Secretário disse que está providenciando as 

placas de sinalização para serem instadas na Avenida Perimetral, as quais serão de 50km/h. Sobre a área azul, 

era por conta da DCT, deixando a área central da cidade bastante conturbada, sem a devida sinalização para 

estacionamento e que hoje a Secretaria vem trabalhando para colocar ordem no trânsito, onde corre tudo bem. 

O Presidente da Sessão retomou a palavra agradecendo a presença do Secretário e o cumprimentou pela 

explanação e elucidação das dúvidas e disse que irá disponibilizar a documentação do Secretário aos 

Vereadores e ressaltou algumas falas como a do Vereador Gumercindo com relação aos cones nas ruas, pois é 

difícil alguma outra medida, como a de entrar na área da calçada, medidas como construção de calçadão não foi 

permitido pelos comerciantes e que esta administração é bastante democrática e que a Secretaria é atenciosa ao 

volume de veículos para providenciar medidas adaptando ao fluxo de veículos e pessoas. Ressaltou a reativação 

do CONSEG, através da Secretaria de Segurança e do Prefeito, onde há discussões democráticas para a 

população e falou sobre as respostas técnicas quando o assunto é lombada. Falou da realização da 2ª Semana de 

Trânsito, trabalho de conscientização. Com relação ao TAC, disse que o projeto inicial não tinha os bolsões, os 

quais foram incluídos sorrateiramente, e as mudanças e medidas tomadas pelo Secretário atual satisfez o TAC e 

que de outra forma prejudicaria alguns lojistas, interferindo na distribuição de renda e elogiou o trabalho 

técnico do Dr. Pinezi a frente da Secretaria, bem como por toda carreira e deseja que o mesmo continue esse 

trabalho pela competência que possui e que as informações trazidas serão analisadas. O Vereador Osias indagou 

se poderia realizar algumas perguntas. O Presidente, em virtude do horário, encerraria a Tribuna e pediu ao 

Secretário que responda aos questionamentos que houvesse, por meio de documentos. O Senhor Secretário 

disse estar à disposição para continuar sanando as dúvidas. O Senhor Presidente consultou o Plenário, tendo o 

aval deste para continuar. O Vereador Osias disse que tudo o que foi dito pelo Secretário na Tribuna, referente à 

administração passada, foram denúncias e que têm diversos documentos, e requereu cópias de todos os citados 

para análise e posterior posicionamento. Solicitou esclarecimentos do critério das cargas/descarga e lombadas, 

que teve matéria em jornal do município, perguntando se as lombadas construídas hoje atendem os padrões. O 

Senhor Secretário disse que as lombadas estão sim sendo feitas dentro do padrão, mas que quando da sua 

montagem pode ser que altere em um ou dois centímetros e que acha mais grave pagar por radar do que ter uma 

lombada com centímetros mais alta. O Vereador Osias questionou sobre a Guarda Municipal, os quais estão 

realizando trabalho mais ostensivo, como eles não são Guarda Armada, não correm risco quando se depararem 

com situação perigosa. O Senhor Secretário respondeu que o Prefeito implantou rádios, HT´s, nas viaturas 

ligadas a Polícia Militar e são orientados a não agir em determinadas circunstâncias e sim a chamar a Polícia 

Militar, sendo uma situação que já vem ocorrendo. O Vereador Osias perguntou sobre os riscos da ocorrência 

de acidente e póstuma invalidez com este Guarda qual o procedimento que será tomado. O Secretário disse que 

foram comprados cassetetes, onde quando da entrega foi ministrado curso e feito documento cientificando-os 

sobre o uso do equipamento, evitando acidentes. O Vereador Osias perguntou qual a opinião sobre os radares se 

estes reduzem a velocidade. O Secretário respondeu que não reduz, sendo que as multas mostram isso. Logo 

após, iniciou-se a leitura dos RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando os seguintes PROJETOS 

DE LEIS DE ORDINÁRIAS: PLO Nº 183/2014, autorizando o Poder Executivo a celebrar Termo de 

Aditamento ao Termo de Subvenção celebrado com a Associação Cristã de Proteção à Criança – “Criança 

Feliz”; PLO Nº 184/2014, alterando a Lei Municipal nº 3.879, de 09 de abril de 2014, que autoriza celebração 

de subvenção social com entidades assistenciais do Município, para repasse de recursos de origem do 

Ministério de Desenvolvimento Social e Combate à Fome; PLO Nº 185/2014, autorizando o Poder Executivo a 

abrir crédito adicional especial, destinado a Aquisição de equipamentos e material permanente para o Fundo 

Municipal de Assistência Social. Constaram dos seguintes OFÍCIOS: Nº 555/2014, enviando resposta ao 

requerimento de informação nº 285/2014, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira 

solicitando informações sobre o sinal digital em Ibitinga. Na sequência, passou-se para os documentos 

RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES: EMENDA Nº 10/2014, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, alterando o Projeto de Lei Nº 174/2014, que autoriza o Poder Executivo a 

instituir o Projeto de Preservação Ambiental no Município de Ibitinga “IPTU VERDE” concedendo redução do 

IPTU na forma que especifica e dá outras providências. REQUERIMENTOS: Nº 306/2014, de autoria do 

Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, requerendo licença para desempenhar missões de caráter cultural ou de 

interesse do Município para participar de cursos, congressos e similares, para participar no Congresso 

Hermessing Global em Chicago, entre os dias 15 e 19 de Novembro de 2014; Nº 307/2014, de autoria do 



Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, requerendo a retirada de tramitação do Projeto de Lei nº 

151/2014, que dispõe sobre a realização de feiras, exposições e demais eventos similares que envolvam venda e 

exibição de animais domésticos, da fauna silvestre ou exótica provenientes de criadouros autorizados; Nº 

308/2014, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, requerendo a retirada de tramitação 

do Projeto de Lei nº 158/2014, que regulamenta o plantio e proteção de vegetação de porte arbóreo de valor 

paisagístico, histórico e ambiental no Município de Estância Turística de Ibitinga e dá outras providências; Nº 

309/2014, de autoria do Vereador Antônio Esmael Alves de Mira, requerendo informações do Executivo 

Municipal sobre a municipalização da taxa de contribuição de iluminação pública – CIP, estabelecido na 

resolução normativa ANEEL Nº 414, de 09 de setembro de 2010. INDICAÇÕES: Nº 209/2014, de autoria do 

Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando ao setor competente da Prefeitura Municipal que 

realize o plantio de espécie arbustiva no entorno do aterro sanitário e transbordo; Nº 210/2014, de autoria do 

Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando ao setor competente da Prefeitura Municipal que 

realize limpeza das canaletas de escoamento de água pluvial das proximidades do aterro sanitário; Nº 211/2014, 

de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando ao setor competente da Prefeitura 

Municipal que realize poda do sansão do campo existente em trechos lindeiros ao aterro sanitário; Nº 212/2014, 

de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando ao setor competente da Prefeitura 

Municipal que crie no acesso ao aterro sanitário sistema de rotatória; Nº 213/2014, de autoria do Vereador 

Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando ao setor competente da Prefeitura Municipal que realize 

piçarramento da IBG – 030, no acesso próximo ao aterro sanitário; Nº 214/2014, de autoria do Vereador 

Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando ao setor competente da Prefeitura Municipal que realize o 

retorno da distribuição do carnê do ISSQN – Imposto Sobre Serviço de Qualquer Natureza, a partir do ano de 

2015; Nº 215/2014, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando ao setor competente 

da Prefeitura Municipal que realize limpeza, em caráter de urgência, do entorno do aterro sanitário; Nº 

216/2014, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao Senhor Prefeito 

Municipal, junto ao setor competente, a necessidade de estudos e providências para que seja elaborado um 

plano para condução, mudança e plantio de espécimes arbóreas adequada, nas praças da cidade com pouca 

vegetação; Nº 217/2014, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, encaminhando ao 

Executivo Municipal sugestão de Projeto de Lei, que dispõe sobre realização de: feiras, exposições e demais 

eventos similares que envolvam venda e exibição de animais domésticos, da fauna silvestre ou exótica 

provenientes de criadouros autorizados; Nº 218/2014, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de 

Oliveira, indicando ao Senhor Prefeito Municipal, junto ao setor competente, que providencie um ponto de 

ônibus circular no Jardim Natália para atender os moradores dessa região; Nº 219/2014, de autoria do Vereador 

Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, encaminhando ao Executivo Municipal sugestão de Projeto de Lei, 

que regulamenta o plantio e proteção de vegetação de porte arbóreo de valor paisagístico, histórico e ambiental 

no Município da Estância Turística de Ibitinga e dá outras providências. MOÇÕES: Nº 111/2014, de autoria do 

Vereador Jean Ferreira da Silva, moção de aplauso à Igreja Evangélica Assembléia de Deus Ministério 

Madureira e Fraternal Madureira – Jovens do Campo de Ibitinga, pela celebração do Jubileu de Ouro de 

fundação da Igreja; Nº 112/2014, moção de congratulações, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, pelo 

“Dia do Médico”, comemorado o último dia 18 de outubro de 2014; Nº 113/2014, de autoria do Vereador Jean 

Ferreira da Silva, moção de aplauso a todos os funcionários públicos da Estância Turística de Ibitinga, pelo 

“Dia do Funcionário Público”; Nº 114/2014, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, moção de 

congratulações pelo “Dia do Dentista”, comemorado no dia 25 de outubro de 2014; Nº 115/2014, de autoria do 

Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, moção de aplauso ao técnico e a equipe masculina de Futsal 

de Cambaratiba que conquistou o título de campeão da 7ª edição da Copa Record de Futsal Masculino 2014; Nº 

116/2014, de autoria do Vereador Antônio Esmael Alves de Mira, moção de congratulações e louvor aos jovens 

do Capítulo DeMolay da Loja Maçônica Estrela  de Ibitinga pela 13ª edição do Arrastão da Solidariedade, 

ocorrido em Ibitinga, na data de 19 de outubro do corrente, alcançando total sucesso; Nº 117/2014, de autoria 

do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, moção de pesar às famílias das vítimas do acidente ocorrido na data de 

27 de outubro de 2014, em virtude do trágico acidente na Rodovia Leônidas Pacheco Ferreira, SP-304, 

envolvendo ônibus que transportava alunos da cidade de Borborema, deixando famílias destituídas das pessoas 

que amam. Após, iniciou-se os RECEBIDOS DE DIVERSOS: constando os seguintes documentos: Ofício nº 

550/2014, resposta ao Ofício nº 915/2014, referente a propositura que constou do expediente da Sessão 

Legislativa Ordinária de 23 de setembro de 2014, na forma de Requerimento nº 284/2014; Ofício nº 554/2014, 

Ofício Especial FAIBI, convidando para a 14ª Semana Universitária dos Cursos de Graduação em 

Administração, Pedagogia e Turismo da FAIBI, que acontecerá no período de 29 a 31 de outubro de 2014. 

Neste momento passou-se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: constando das seguintes 



proposituras: MOÇÕES: Nº 115/2014, Aplauso ao técnico e a equipe masculina de Futsal de Cambaratiba que 

conquistou o título de campeão na 7ª Edição da Copa Record de Futsal Masculino 2014. O Vereador Leopoldo, 

autor da propositura pediu apoio dos colegas, pois o time de Cambaratiba com muita garra e determinação 

conseguiu vencer a 7ª Edição da Copa Record Futsal Masculino 2014. A Moção foi aprovada por unanimidade 

dos votos dos presentes. Nº 116/2014, Congratulações e Louvor as jovens do capítulo DeMolay da Loja 

Maçônica Estrela de Ibitinga pela 13ª Edição do Arrastão da Solidariedade, ocorrido em Ibitinga, na data de 19 

de outubro do corrente, alcançando total sucesso. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos dos 

presentes. Nº 112/2014, Congratulações pelo “Dia do Médico” comemorado no último dia 18 de outubro de 

2014. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 111/2014, Aplauso à Igreja 

Evangélica Assembléia de Deus Ministério Madureira e Fraternal Madureira – Jovens do Campo de Ibitinga, 

pela celebração do Jubileu de Ouro de fundação da Igreja. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos 

dos presentes. Nº 113/2014, Aplauso a todos os funcionários públicos da Estância Turística de Ibitinga, pelo 

“Dia do Funcionário”. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 114/2014, 

Congratulações pelo “Dia do Dentista”, comemorado no dia 25 de outubro de 2014. A Moção foi aprovada por 

unanimidade dos votos dos presentes. REQUERIMENTOS: Nº 306/2014, requerendo licença para 

desempenhar missões de caráter cultural ou de interesse do Município para participar de cursos, congressos e 

similares, para participar no Congresso Hermessing Global em Chicago entre os dias 15 e 19 de Novembro de 

2014. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 309/2014, requerendo 

informações ao Executivo Municipal sobre a municipalização da taxa de contribuição de iluminação pública – 

CIP, estabelecido na resolução normativa ANEEL Nº 414, de 09 de setembro de 2010. O Vereador Mira, autor 

da propositura, disse que fez esse requerimento ao Senhor Prefeito, porque no final de 2013 foi enviado um 

Projeto de Lei a Casa alterando uma legislação que já existia para que a Prefeitura coordenasse a arrecadação 

do CIP e houve a prorrogação para 31 de dezembro de 2014, e quer saber se a Prefeitura já tomou todas as 

providências necessárias e pede resposta, pois se tiver que enviar um novo Projeto, que seja enviado o quanto 

antes para que a população seja informada, já que os impostos são pagos pelos cidadãos e isso precisa ser visto 

com antecedência e não seja resolvido na última hora. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos 

dos presentes. Neste instante passou-se para a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o 

VEREADOR LEOPOLDO, iniciou dizendo que estamos passando pela maior estiagem dos últimos 80 anos, 

além do calor intenso. Mas temos o privilégio de não faltar água em nosso município por dois motivos: por 

Ibitinga estar localizada em uma região com bastante água e porque algumas medidas determinadas por lei, 

onde novos loteamentos precisam ter, por obrigação, um reservatório próprio e um poço profundo próprio. Em 

nossa cidade 95% do abastecimento das mais de 22 mil casas é feito através dos poços profundos, e os 5% 

restante é abastecido pelo Rio Água Quente. Porém, não é por este motivo que devemos usar a água em 

abundância. Em todas as vezes que faltou água em Ibitinga, nunca foi porque havia acabado, mas sim por 

outros motivos como cano furado, bomba queimada, manutenção do SAAE nos bairros, entre outros, mas 

sempre foi por questões técnicas. Citou o exemplo da cidade vizinha, Itápolis, que está passando por uma 

situação muito séria com a falta de água. Foi até criada uma lei onde o cidadão que passar da média de uso da 

água no período de estiagem, pagará uma multa. Mas o Prefeito de Itápolis enviou um Projeto de Lei 

solicitando uma suplementação de verba no valor de mais de R$ 1 milhão para construir reservatórios e poços, 

para tentar suprir essa necessidade de água que está ocorrendo no município. Está acontecendo isso porque os 

governantes que passaram por Itápolis não planejaram que isto poderia um dia acontecer e não houve 

investimento. Falou também sobre o calor intenso, por motivo do desmatamento provocado pelo ser humano, e 

fala-se muito em criar medidas para incentivar o cidadão a plantar mais árvores. Como exemplo disso, o 

vereador Leopoldo falou que na Sessão anterior apresentou um Projeto de Lei em que cita a possibilidade de 

conceder desconto no IPTU para àqueles que plantarem árvores. Inicialmente esse Projeto foi apresentado na 

Câmara Municipal de Sorocaba, e mesmo em vigor essa Lei não pode ser aplicada porque não houve acordo 

entre o Legislativo e o Executivo. Mesmo assim, o vereador Leopoldo disse que espera que seu Projeto seja 

aprovado. Citou também sobre o acidente que ocorreu no dia 27 de outubro com o ônibus que transportava os 

estudantes de Borborema, fazendo 11 vítimas fatais, e que o vereador se solidariza com as famílias nesse 

momento tão difícil de separação às pessoas que amamos. O VEREADOR OSIAS usou da palavra e iniciou sua 

fala parabenizando a todos os servidores públicos pelo “Dia do Funcionário Público” sendo dia 27 de outubro o 

ponto facultativo para os servidores municipais, e falou do evento que ocorreu neste dia o 2º Torneio de Mini 

Campo na Chácara do Paulo Moreale. Uma festa muito bonita e organizada que contou com a participação 

maciça dos servidores municipais. Lamentou o acidente ocorrido com o ônibus dos estudantes de Borborema, 

inclusive um dos alunos era seu sobrinho, e pediu que fosse feito um minuto de silêncio ao final da Sessão, em 

respeito aos que se foram nesse acidente fatal. Solicitou ao Senhor Presidente que enviasse por escrito os 



motivos pelos quais seu ofício, que seria encaminhado ao Ministério Público Federal solicitando algumas 

informações, não foi aceito, sendo que todos os outros ofícios feitos pelos demais vereadores são lidos e 

encaminhados. Falou também sobre a Sessão Solene “Guardião da Educação” que acontecerá no Plenário da 

Câmara no dia 30 de outubro, onde não comparecerá, pois estará fazendo um curso em Belo Horizonte. Sendo 

assim, pediu a Mesa a providência de um ofício justificando sua ausência. O VEREADOR WINDSON usou da 

palavra para cumprimentar os funcionários públicos, principalmente aos funcionários da Casa que tanto ajudam 

e colaboram com os vereadores. Comentou sobre o Projeto de arborização do Vereador Leopoldo, e concorda 

que é muito importante para nosso município, mas não sabe a maneira que será cumprida, porque a pessoa 

planta hoje e amanhã corta. A fiscalização da Prefeitura deverá fazer um levantamento anualmente para saber 

quem cumpriu a Lei plantando a árvore para que então possa se beneficiar da isenção do imposto, mas acha 

muito complicado para o Executivo, apesar de que o objetivo da lei é indiscutível. Como o Vereador Windson 

perdeu o prazo do protocolo, pediu verbalmente ao Senhor Presidente, para encaminhar ofício ao Senhor 

Prefeito para estudar uma maneira onde as Creches Municipais não fechem quando houver ponto facultativo, 

pois muitas pessoas tiveram dificuldade em deixar seus filhos para poderem trabalhar. Então solicita que as 

creches continuem trabalhando normalmente. O Senhor Presidente passou a Presidência ao Vereador Windson 

Pinheiro que concedeu a palavra ao VEREADOR DR. MARCEL que cumprimentou a todos e iniciou sua fala 

parabenizando a todos os funcionários públicos que são de fundamental importância ao bom andamento dos 

serviços prestados a população Ibitinguense, e não pôde estar presente no 2º Torneio de Mini Campo na 

Chácara do Paulo Moreale, pois havia agendado vários pacientes em seu consultório, mas parabeniza o evento. 

Disse que em relação ao ofício do Vereador Osias, o mesmo foi encaminhado a Prefeitura Municipal, uma vez 

que o Vereador Marcel tem informação que a Polícia Federal solicitou uma série de documentos para dar 

andamento no inquérito para passar as informações relacionadas ao Programa Bolsa Família. Falou sobre o 

trágico acidente que ocorreu com o ônibus dos estudantes, onde dos 10 envolvidos que estão internados na 

Santa Casa de Ibitinga três estão em estado grave, e salienta que se fosse em outra cidade que eles tivessem 

recebido os primeiros socorros, talvez não teriam resistido aos ferimentos, mas que nosso município tem toda 

estrutura para atender casos complexos como esses. Fez questão de dizer os nomes dos profissionais no âmbito 

médico que tiveram extrema importância, os verdadeiros heróis neste atendimento: Doutor Walter Secanho 

Junior, Doutor Gilberto Quaresma Filho, Doutora Ana Regina Dias Takakura, Doutor Wong Kum Yuen, 

Doutora Luciana Aparecida Hernandes, Doutor André Luís Quarteiro que saiu de Tabatinga para o 

atendimento, Doutora Marinês Cantarelli Lino Arantes, Doutor Abraão José Barbosa de Vasconcelos, Doutor 

Diego Cesar da Silva Pechutti, que veio de Borborema, Doutor Vitor Dias Takakura, Doutora Lívia Itao, 

Doutora Ana Carolina Quarteiro, Doutor Luciano Augusto Botter, da Ibimagem e o Doutor Luiz Fernando 

Martins. Dentro dos enfermeiros que estiveram presentes, o Vereador Marcel destacou: Aline Bueno de Souza, 

Carla Regina Rossetti, que veio da cidade de Itápolis para auxiliar, Gislaine Aparecida Reame Sbragi, Isabel 

Cristina da Silva, Isa Flávia Pedrosa Zapatta, Kátia Aparecida Correa, Márcia Maria dos Santos Dall’Acqua, 

Maria José Consani, Moacir Donizeti Bertolo e Sabrina Barbosa Pereira. O pessoal do apoio como limpeza e 

auxílio nos equipamentos e reabastecimento do almoxarifado: Credinalda Mendes da Silva, Luana Aparecida 

dos Santos, Roseli Natal, Rose Mara Franco Caetano e também os funcionários da Ibimagem. Além dos 

médicos, houve a presença do William, Gabriela, Alessandra e Joice, que ali ajudaram na realização dos 

exames. Estiveram presentes os técnicos de enfermagem: Cacilda Aparecida Pereira, Estefânia Monique 

Lhiepin Aguilar, Fernanda Aparecida Dias Rodrigues, Fernando Souza dos Santos, Gisele da Silva de Oliveira, 

Élcio Antônio Andrade, Jocilei Milton da Silva, Kátia Aguiar de Lima Carvalho, Keith Aparecida Colucci 

Ortensi, Luzinete Sales Correa, Maria Cristina Bispo dos Santos Cardilli, Maria de Lourdes Martins dos Santos, 

Rogério Aparecido Rossi, Rubens Dias, e funcionários da recepção que auxiliaram a Polícia Militar, a Polícia 

Rodoviária, as Famílias: Emanuele Regina Rodrigues Leitão, Geraldo Francisco do Prado, João Carlos de 

Camargo, Karine Michele Rodrigues de Souza, Maria da Conceição Lima, Natali da Silva Biondo e Rosilene 

Camas. O Vereador Marcel disse que os dois pacientes que estavam em estado grave tiveram estabilização em 

seus quadros, foram removidos para o Hospital de Base de Bauru. Estiveram aqui presentes desde as 10 horas 

da manhã até às 17 horas do dia 28 de outubro, o Secretário Estadual da Educação junto a Delegada de Ensino 

de Taquaritinga - Senhora Leda, Assessores que ficaram o tempo todo na Santa Casa, o Governador ligando 

constantemente na Santa Casa, o Secretário de Saúde Davi Uypi que intercedeu e conseguiu a vaga 

imediatamente e o suporte para a transferência do SAMU de Araraquara para o Hospital de Base de Bauru, 

transferindo os 2 feridos com sucesso. O Vereador disse que Ibitinga teve grande destaque nas mídias de todas 

as imprensas do Brasil. Citou a preocupação do Prefeito de Borborema que passou toda a madrugada prestando 

assistência e esteve sempre presente. Dr. Marcel vê isso como um gesto de solidariedade que Ibitinga teve, pois 

é o segundo acidente grave em menos de 60 dias, o que significa uma demanda na estrutura hospitalar grande, 



pois a quantidade de insumos para 26 atendimentos no primeiro acidente e agora dezessete. Finalizou dizendo 

que é preciso estar pronto para enfrentar situações como essas. Encerrada a palavra do Vereador Dr. Marcel, a 

presidência retornou ao Presidente. O Vereador Leopoldo solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado pelo 

Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA: Constou de Requerimentos de Vereadores, requerendo 

urgência especial e inclusão na Ordem do Dia dos seguintes Projetos: PLO Nº 183/2014 – autorizando o Poder 

Executivo a celebrar Termo de Aditamento ao Termo de Subvenção celebrado com a Associação Cristã de 

Proteção à Criança – “Criança Feliz”. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. 

Foi nomeado como relator especial do projeto o Vereador Gumercindo; PLO Nº 184/2014 – alterando a Lei 

Municipal Nº 3.879, de 09 de Abril de 2014, que autoriza celebração de Subvenção Social com Entidades 

Assistenciais do Município, para repasse de recursos de origem do Ministério de Desenvolvimento Social e 

Combate à Fome. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como 

relator especial o Vereador Jean; PLO Nº 185/2014 – autorizando o Poder Executivo a abrir crédito adicional 

especial, destinado a aquisição de equipamentos e material permanente para o Fundo Municipal de Assistência 

Social. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator 

especial o Vereador Windson. A Sessão foi suspensa para emissão dos pareceres. Retomando aos trabalhos da 

Sessão foi verificada a presença e apresentado os pareceres dos projetos constantes das urgências especiais. 

Constaram os seguintes Projetos de Lei: PLO Nº 183/2014 – autorizando o Poder Executivo a aditar Termo de 

Convênio com a Associação Cristã de Proteção à Criança – “Criança Feliz”. O Projeto foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes; PLO Nº 184/2014 – alterando a Lei Municipal Nº 3.879/14, para o valor 

de R$ 9.132,00, ao Asilo São Vicente de Paula. O Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos dos 

presentes; PLO 185/2014 – autorizando o Poder Executivo a abrir crédito adicional especial no orçamento 

vigente, no valor de R$ 10.000,00. O Projeto recebeu Emenda junto ao parecer favorável do relator especial. A 

Emenda foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Em seguida foi votado Projeto, com Emenda, 

sendo aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi solicitada da Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação a elaboração de Redação Final do PLO Nº 185/2014, suspendendo a Sessão para 

este fim. A Sessão foi reiniciada com a Redação Final que foi aprovada por unanimidade dos votos dos 

presentes. Neste momento passou-se para a EXPLICAÇÃO PESSOAL: o Vereador Osias usou da palavra 

apenas para solicitar que seja enviada para a Câmara Municipal de Borborema, cópia da Moção de Pesar 

referente ao acidente com o ônibus que transportava os estudantes. Retornando a palavra ao Presidente da Casa, 

Dr. Marcel, este convidou a todos para a Sessão Solene de Entrega do Título de Guardião da Educação que 

acontecerá no dia 30 de outubro de 2014 às 20 horas,  no Plenário da Câmara Municipal, em que serão 

homenageados os seguintes cidadãos: Ana Maria de Moraes Oliveira, Dirceu Orestes Campregher, José Luiz 

Martineli Aranas e Salime Maquette Salles. Convidou também para prestigiarem o encerramento das 

festividades do mês da criança com apresentação da Estação Móvel Cine Escolar que exibirá o filme infantil 

“Tainá – A Origem”, que acontecerá no dia 30 de outubro às 20 horas na praça Rui Barbosa. Cumprimentou a 

funcionária Ariani pelo seu aniversário no dia 29 de outubro. Neste instante, o Presidente convocou a todos 

para ficarem de pé e fazerem um minuto de silêncio em respeito e homenagem aos que perderam suas vidas no 

acidente na noite do dia 27 de outubro. O Presidente agradeceu a presença de todos, convocando os Edis para a 

próxima Sessão Legislativa Ordinária que acontecerá no próximo dia 4 (quatro) de Novembro de 2014 (dois mil 

e quatorze), às 20h (vinte) horas. Esta Ata foi lavrada por mim, Jean Ferreira da Silva, Primeiro Secretário que 

assino junto com os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos para que surta 

os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 28 (vinte e oito) de Outubro de 2014 (dois 

mil e quatorze). /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 
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